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CONSEMAC 
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de Janeiro 

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação 
 

Ata da 88ª reunião ordinária realizada no dia 21de OUTUBRO de 2014 
 

 
Presentes: 
CONSEMAC – Nassim  Boukai 
SMAC/CGAV/CPA/GUC – Frederico Moraes 
SMU – Alice 
Câmara Comunitária da Barra da Tijuca –   Luiz Edmundo  
GAE – Gustavo de Paula 
FAM-RIO – Abílio Tozzi ( Compareceu ao final da reunião) 
Sociedade civil – Vera Lucia Zamith Dalmaso 

 
Ausentes  sem  justificativa: 
FPJ 
Defensores do Planeta 
APEFERJ 
FEMERJ 
 
Pauta: 
 
 
Pontos de pauta sugeridos pelo membro Pedro Paulo da Poian 
 
Frederico (SMAC) leu para os presentes,  e-mail enviado pelo membro Pedro 
Paulo da Poian (CCBT) na qual  justifica a sua ausência e sugere alguns 
pontos de pauta: 
a) Garagem em Área da APA Paisagem Carioca – Pedido para construção  na 
SMU e derrubada de árvores  na  SMAC, apesar do abaixo-assinado  de 800 
(oitocentos) moradores, intervenção do Ministério Público e do Vereador Paulo 
Messina. Denuncia que a movimentação de terra continua,  a gestora Dalva se  
recusa a visitar a área e a Patrullha Ambiental pediu prazo enorme para 
vistoriar o local. Frederico (SMAC) esclareceu aos presentes que o gestor de 
UC não não poder legal de fiscalização, que cabe a setor específico da SMAC, 
porém o gestor (a) não pode ser omisso devendo comunicar o fato ao setor 
responsável e ciência da CPA/GUC. Sobre este assunto, Abílio (FAM-RIO) 
relatou a existência de uma oficina mecânica ilegalmente instalada na área. b) 
Retorna a solicitar esclarecimentos sobre o texto final do Projeto de 
regulamentação da APA  Paisagem Carioca. Frederico (SMAC)  ficou de 
contatar técnico da CPA/GPA que participou do projeto de regulamentação para 
esclarecimentos de dúvidas. c) Sugere a discussão do Projeto de extensão do 
Teleférico e seus impactos sobre a APA Paisagem Carioca, projeto que os 
moradores do Leme e Urca são contrário, assim como o Conselho Gestor  mas  
que a gestora da APA é favorável ao Projeto. Frederico (SMAC) esclarece que 
o opinamento do gestor não tem fundamentação técnica e que estudos deste 
tipo passam obrigatoriamente pela CPA/GPA e GUC e que providenciaria a 
discussão do assunto na próxima reunião. Gustavo (GAE) sugere encaminhar 
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ao Comando Militar do Leste/Forte do Leme o posicionamento do exército 
quanto ao projeto. Lembra também da Indicação CONSEMAC 015/08 sobre 
utilização de área declarada non aedificandi  na  APA  dos morros da Babilônia, 
Leme e São João. 
 
Parecer da Câmara Técnica sobre Segurança nas UCs 
 
Foi aprovado o parecer da CSPUC que será apresentado no Plenário do 
CONSEMAC no dia 09/12/2014.Frederico (SMAC) declarou que comunicará 
aos gestores a apresentação do parecer, assim como ao Grupamento de 
Defesa Ambiental – GDA da Guarda Municipal. 
 
Procedimentos para isenção de IPTU em áreas preservadas e RPPNs 
municipais 
 
Frederico (SMAC) justificou a ausência do Biólogo Ricardo (CPA/GPA) que 
ficou de apresentar os procedimentos adotados para isenção de IPTU de áreas 
preservadas- transferido para a reunião de dezembro. Lembrando que este 
assunto poderá servir de base para a criação de RPPNs municipais. Frederico 
(SMAC)  apresentou uma relação de municípios fluminenses que possuem 
legislação própria para criação de RPPNS: Natividade, Resende, Miguel 
Pereira, Petrópolis, Quissamã, Miracema, Rio Claro, Varre-SaI e Eng. Paulo de 
Frontin, fez contato por e-mails mas até a presente data sem resposta. 
 
Campo de Golfe na APA de Marapendi 
 
Frederico (SMAC) apresentou o documento elaborado pelo Município e pela 
FIORI EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS, fornecido pela  Coordenadoria 
Geral de Controle Ambiental, contendo as respostas aos quesitos denominados 
“Referências Técnicas” emitidos pelo Grupo de Atuação Especializada em Meio 
Ambiente- GAEMA em 17-10-2014. Este documento foi entregue ao membro 
Gustavo (GAE) para avaliação. 
 
Destruição dos moirões e estacionamento na restinga de Grumari 
 
Frederico (SMAC) leu a resposta enviada por e-mail pelo gestor do PNM de 
Grumari, Biólogo Alexandre Chagas, o qual confirma que os moirões que 
recentemente foram colocados tem sido retirados por pessoas que exploram 
ilegalmente o estacionamento em Grumari. 
 
Unidade de Conservação em Deodoro 
Frederico (SMAC) informou que o processo permanece no Gabinete da SMAC. 
 
Plano Municipal de Recuperação da Mata Atlântica 
 
Frederico informa que segundo o Biólogo Ricardo Couto o Plano já se encontra 
no site da SMAC. 
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Cercamento na Prainha 
 
Gustavo (GAE) questionou sobre o cercamento  colocado na Prainha que 
segundo ele prejudica a beleza cênica do local. Frederico (SMAC) ficou de 
apurar junto ao gestor da Unidade. 
 
Licitação do Plano de Manejo da APA e PNM de Marapendi 
 
Frederico (SMAC) informou que a comissão de avaliação técnica (Frederico, 
Vladimir e Márcia Botelho) estão avaliando as propostas técnicas das 
empresas ECOSSISTEMA, ARCADIS e IGPLAN que concorrem no processo 
para licitação do Plano de Manejo da APA e PNM de Marapendi. 
 
Conselhos Consultivos 
 
Frederico (SMAC)  informa que os Conselhos Consultivos do Bosque de Barra 
e do Chico Mendes estão praticamente concluídos e  quanto ao Conselho 
Consultivo do Mendanha ainda aguarda a manifestação da maioria de seus 
membros, pois até a presente data tinha recebido confirmação do Conselho 
Distrital de Saúde, da UFRRJ, da ONG Defensores do Planeta e da Associação 
de Moradores do Mendanha, lembrando que o Conselho possui 16 membros. 
 
 
Ausência da FPJ nas reuniões da CSPUC 
 
Frederico(SMAC) lembra que a FPJ não compareceu as últimas reuniões 
questionando aos demais membros sobre que medidas adotar. Lembrou que a 
FPJ era atuante até a  criação da Câmara Técnica de Áreas Verdes. Ficou 
decidido que a FPJ seria consultada sobre as suas ausências. Luis Edmundo 
(CCBT) lembrou que outros membros também não tem sido assíduos e que a 
questão de justificativas precisa ser  avaliada. 
 
Pauta para a próxima reunião 
 
1 – Expansão do bondinho na área das APAS da Babilônia e Paisagem 
Carioca – presença dos gestores do Mona Pão de Açúcar e PEC Chacrinha. 
2 – Limites e parâmetros inseridos pela SMAC na regulamentação da APA 
Paisagem Carioca – Geógrafo Mauro Salinas. 
3 – Procedimentos para isenção de IPTU em áreas  de reserva florestal - 
Biólogo Ricardo do Couto. 
4 – Ampliação do PNM Bosque da Barra – Geógrafo Vladimir ( à confirmar). 
5 – Pronunciamento do membro Gustavo de Paula (GAE) sobre o documento 
SMAC/FIORI em resposta ao GAEMA – Campo de Golfe. 
6 – Informes sobre: 
a)Criação dos Conselhos do Bosque da Barra e do Chico Mendes. 
b)Aprovação do CONSEMAC do parecer da Câmara sobre segurança mais 
eficiente nas UCs e desdobramentos. 
c)Ocupação da restinga de Grumari. 
d)Cercamento na Prainha. 
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e) Ausência da FPJ nas reuniões. 
f) Projetos de Recategorização,Plano de Manejo do PNM do Penhasco Dois 
Irmãos; Plano de Manejo da APA e PNM de Marapendi; Revista Parques 
Cariocas 
g) Férias do representante da SMAC na próxima reunião – Janeiro 2015 
 
Nada mais a tratar foi encerrada a reunião, sendo lavrada a presente ata por 
Frederico Moraes, representante da SMAC a qual será, depois de aprovada 
pelos presentes, encaminhada para a Secretaria Executiva do CONSEMAC. 
 

 


